

ABSTRAK
UPAYA PELESTARIAN ALAT MUSIK TRADISIONAL POLOPALO
SEBAGAI PENDUKUNG PENGEMBANGAN KEGIATAN PARIWISATA
DI DESA PILOHAYANGA KABUPATEN GORONTALO
Oleh :
FANTRI MOOTALU
NIM. 331310005

Alat musik Polopalo yang merupakan kesenian khas daerah Gorontalo, saat ini mulai dilupakan oleh masyarakat. Berdasarkan hasil prapenelitian ditemukan bahwa minat masyarakat dalam mempelajari alat musik Polopalo cukup tinggi oleh karena terhalang pengetahuan masyarakat tentang cara bermain alat musik Polopalo. Penelitian ini bertujuan untuk menemukenali upaya pelestarian alat musik Polopalo sebagai potensi sumber daya wisata di Desa Pilohayanga, Kabupaten Gorontalo. Menghasilkan arahan pengembangan kegiatan pariwisata yang berkaitan dengan pelestarian kesenian alat musik Polopalo di Desa Pilohayanga. Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah kurangnya upaya pelestarian untuk tetap mempertahankan keberadaan alat musik Polopalo yang ditandai dengan beralihnya minat masyarakat ke alat musik modern.

Penelitian ini merupakan penelitian dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Subjek penelitian mencakup Bagian Kesenian dan Sejarah Dinas Pariwisata dan Kebudayaan Kabupaten Gorontalo, para pakar/ tokoh adat di Kabupaten Gorontalo serta masyarakat di Desa Pilohayanga. Pengumpulan data dilakukan dengan metode wawancara, penyebaran kuesioner dan dokumentasi. Kemudian teknik analisis data mencakup reduksi data, penyajian dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa, Pemerintah Kabupaten Gorontalo belum mampu secara maksimal melakukan pelestarian terhadap alat musik Polopalo. Hal ini ditandai dengan masih kurangnya kegiatan pelestarian yang dilakukan dengan dokumentasi melalui media cetak/media elektronik, penyadaran/ kegiatan sosialisasi, serta penampilan kesenian Polopalo. Namun disisi lain pemerintah daerah telah berupaya melakukan pelestarian terhadap alat musik Polopalo dengan mengadakan penampilan kesenian Polopalo melalui lomba bahkan pentas musik kolaborasi. Kendala pemerintah daerah dalam melestarikan kesenian Polopalo adalah masih minimnya orang yang ahli dalam memainkan alat musik Polopalo serta masih kurangnya sanggar kesenian khusus untuk alat musik Polopalo.

Kata kunci :Pelestarian, Kesenian Daerah, Polopalo, Pengembangan Kegiatan Pariwisata